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Чувашия вышла Чувашия вышла 
на второе место на второе место 
по реализации по реализации 
национальных национальных 
проектов. проектов. 

В земельном споре В земельном споре 
суд встал на сторону суд встал на сторону 
жителей Чувашии. жителей Чувашии. 

Возбуждено уголовное Возбуждено уголовное 
дело в отношении дело в отношении 
сотрудника фонда сотрудника фонда 
капремонта. Уволен капремонта. Уволен 
очередной министр. очередной министр. стр. 5

ПОЛЕЗНЫЕ ВСТРЕЧИ

СПОРТ

В ПРАЗДНИК 

В Алатыре думают о завтрашнем днеВ Алатыре думают о завтрашнем дне

Стартовало первенство Стартовало первенство 
по вольной борьбепо вольной борьбе

Анатолий Аксаков высоко оценил Анатолий Аксаков высоко оценил 
роль журналистовроль журналистов

Главной темой Главной темой 
были финансыбыли финансы

Аркадий Гаврилов, один из немно-
гих выживших в страшном пожаре в 
Эльбарусовской школе в 1961 году, 
попросил парламентария помочь 
достроить часовню на месте пожа-
ра. Во многом благодаря помощи 
Анатолия Аксакова на этом объек-
те выполнен большой объем работ, 
но для полного завершения мето-
дом софинансирования не хватает 
средств. Депутат пообещал сделать 
все возможное, чтобы часовня была 
достроена в этом году и сказал, что 
перечислит из своей зарплаты часть 
недостающей суммы.
Нуждается в деньгах и танцеваль-

ный коллектив «Golden fl ash» из Но-
вочебоксарска. В конце марта он 
должен участвовать в фестивале в 
Сочи, но на проезд и проживание де-
тей в гостинице нет денег. 
Павел Хаворнин, настройщик пи-

анино и роялей в Чувашском театре 
оперы и балета, Чувашской госфилар-
монии, озабочен исчезновением этой 
редкой профессии. Причина – низкая 
зарплата. Анатолий Аксаков согласил-
ся с аргументами и пообещал вклю-
читься в решение проблемы.
Необходимы средства и «Почте 

России». Она на 2025 год в два раза 
повысила тарифы на доставку газет в 
Чувашии. Представители региональ-
ного УФПС, ссылаясь на решение вы-
шестоящего начальства, попытались 
аргументировать обоснованность 
такого повышения цен. Но в ходе из-
учения вопроса Анатолий Аксаков 
обратил внимание на одну стран-
ность: в некоторых регионах ПФО, 
например в Татарстане, тарифы в два 
с лишним раза ниже, чем в Чувашии 
или Марий Эл. Почему допущена та-
кая несправедливость? Заместитель 
директора УФПС Чувашии Петр Ни-
кифоров внятного ответа на этот во-
прос дать не смог. Так что решение 
проблемы отложено на некоторое 
время.

ДЕПУТАТСКИЙ ПРИЕМ

В ходе встречи обсуждалось 
развитие Алатырского округа, 
а также округов республики на 
ближайшие пять лет. Олег Ни-
колаев наметил вектор направ-
ления развития округа, отме-

тив его преимущества и точки 
опоры. В заключение глава от-
ветил на ряд вопросов присут-
ствующих.
Встреча прошла оживлен-

но, интересно. От представите-

лей министерств жители узна-
ли много полезной и нужной 
информации о дальнейших 
планах развития Алатырского 
округа – это предстоящая ре-
конструкция дворца культуры, 
создание модульных библио-
тек, строительство газовых ко-
тельных, новой школы в с. Чу-
варлеи, реконструкция дорог 
т.д. 
Участвовавшие в мероприя-

тии жители округа остались до-
вольны итогами встречи и по-
благодарили Олега Николаева. 

Анатолий Аксаков поздравил 
юных борцов и пожелал им упор-
ства, здоровья и ярких побед.

– Юноши и девушки, участву-
ющие в соревнованиях, – это 
наша гордость и будущее чу-
вашского спорта, – сказал депу-
тат. – Уверен, что их упорство, 
трудолюбие и стремление к по-
беде приведут к большим успе-

хам не только на 
региональном, но и 
на всероссийском 
и международном 
уровне. Мы будем 
продолжать под-
держивать наших 
спортсменов, создавая все ус-
ловия для их развития и новых 
достижений. Пусть Чувашия гор-

дится своими лучшими борцами 
и чемпионами! Вперед, за меда-
лями! 

Эти два професси-
ональных праздника 
традиционно отмеча-
ются вместе. Дело в 
том, что официально 
День российской печа-
ти отмечается 13 янва-
ря, а День чувашской 
печати – в третье воскресенье 
месяца. Поэтому было принято 
решение провести их 18 января.
В приветственной речи Ана-

толий Аксаков поздравил пред-

ставителей СМИ с праздником 
и высоко оценил их роль в об-
ществе.

– Журналисты, редакторы, 
корреспонденты, операторы, 

фотографы, дизайнеры, тех-
нические специалисты – это 
огромный список различ-
ных профессий, предста-
вители которых ежедневно 
трудятся над созданием 
качественного контента и 
оперативно подают инфор-
мацию, – заявил парламен-
тарий. – Вы не только инфор-
мируете общественность, 
но и формируете мнение, 
поднимаете важные темы, 
вдохновляете и объединя-
ете людей. Спасибо за ваш 
огромный вклад, за профес-

сионализм, ответственность и 
преданность делу. Пусть ваше 
творчество всегда будет востре-
бовано, а работа приносит ра-
дость и удовлетворение! 

18 января 
в Чебоксарах 
состоялось 
торжественное 
мероприятие, 
посвященное дням 
российской и 
чувашской печати.

В Алатыре с участием главы Чувашии Олега Николаева и 
ряда министров рассмотрели итоги 2024 года и обсудили 
задачи реализации Комплексной программы социально-
экономического развития республики до 2030 года. В 
расширенном совещании участвовала и Ольга Фунтикова, 
помощник депутата Госдумы Анатолия Аксакова. 
Мероприятие прошло в рамках дня правительства в 
муниципалитетах.

Депутат Госдумы Анатолий Аксаков открыл 
первенство Чувашии по вольной борьбе. 
Соревнования, участниками которых стали 
спортсмены республики детского и юношеского 
возраста, прошли в спортивной школе 
олимпийского резерва № 5 им. В.Н. Кочкова. 

В завершение региональной 
недели депутат Госдумы Анатолий 
Аксаков провел прием граждан. 
Очень часто вопросы и просьбы, 
с которыми граждане приходят к 
депутату, бывают тематическими. 
Так было и в этот раз.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ГЛАВНОЕГЛАВНОЕ
РЕСПУБЛИКА

Все познается в сравнении. Это расхожее выражение не раз приходило в 
голову во время работы расширенного заседания Высшего экономического 
совета, Общественного совета при главе республики и Общественной 
палаты Чувашии, на котором обсуждалась «Комплексная программа 
социально-экономического развития Чувашской Республики до 2030 года».

Повторение непройденногоПовторение непройденного

ОГЛЯДЫВАЯСЬ 
НАЗАД
В первую очередь 

вспомнился 2020 год. В 
конце января президент 
России Владимир Путин 
назначил Олега Никола-
ева врио главы Чувашии, 
а уже в феврале началась 
разработка «Комплексной 
программы социально-
экономического развития 
Чувашии до 2025 года» под 
руководством гендиректо-
ра «Международного цен-
тра развития регионов» 
Игоря Меламеда. Автору 
этих строк довелось при-
сутствовать почти на всех 
заседаниях рабо-
чей группы. Вспо-
минается, какими 
недостижимыми 
высотами каза-
лись тогда некото-
рые проекты и на-
меченные планы. 
Однажды кто-то 
после очередного 
заседания даже 
оборонил в кори-
доре: «Мечтать не 
вредно». 
И вот прошло 

четыре с лишним 
года с тех пор, как 
была принята эта 
программа. И что 
же? Благодаря 
тому, что удалось 
выработать эф-
фективную мо-
дель развития и систему 
гос управления, Чувашия 
среди 89 регионов России 
вышла на второе место по 
важнейшему показате-
лю, по которому прежде 
всего оценивается рабо-
та руководителя региона, 
– по уровню достижения 
национальных проектов. 
Наша республика заняла 
по России третье место 
по темпам роста промыш-
ленного производства, де-
вятое – по рейтингу инно-
вационного развития. 
Впечатляют успехи в 

сельском хозяйстве. В этой 
отрасли республика уве-
ренно заняла лидирующие 
позиции, которые, есте-
ственно, создадут хорошие 
стартовые условия для до-
стижения новых рубежей 
в предстоящую пятилет-
ку. Чувашия заняла в ПФО 
первое место по произ-
водству на 100 га сельхоз-
угодий хмеля и картофеля, 
второе место – овощей и 
молока, третье – зерновых 
культур и четвертое место 
– мяса. По объемам получе-
ния продукции мы, конеч-
но, уступаем некоторым со-
седям, потому что площади 

пашни не так велики, но по 
интенсификации произ-
водства уверенно держим-
ся в списке лидеров. 

БОГАТЫЕ 
И БЕДНЫЕ
Не секрет, за истекшие 

годы Чувашия в качестве 
одного из членов клуба 
«10 беднейших регио-
нов России» в рамках 
реализации «Индиви-
дуальной программы 
социально-экономиче-
ского развития» (ИП-
СЭР) получила десятки 
миллиардов руб лей из 
федеральной казны. 
Чтобы лично выяснить 
эффективность этой 
программы, в респу-

блику приезжали ряд 
российских министров, 
которые своими глаза-
ми смогли увидеть, как 
строятся новые про-
мышленные предпри-
ятия в индустриальных 
парках, какие новейшие 
технологии внедряются, 
как благоустраиваются 
города и села. Автору 
этих строк посчастли-
вилось сопровождать 

их, поэтому смело могу 
сказать, что все высокие 
гости остались довольны 
результатами реализации 
ИПСЭР. 
Но вот незадача: по 

всем параметрам Чува-
шия теперь не числится в 
списке аутсайдеров. По-
лучается, сами себя нака-
зали за хорошую работу? 

Ан нет: по словам мини-
стра финансов Михаила 
Ноздрякова, разработана 
новая «Индивидуальная 
программа социально-
экономического развития 
Чувашской Республики». 
Согласно ей республика 
будет ежегодно в течение 
шести предстоящих лет 
получать по одному мил-
лиарду рублей. «Некото-
рые анонимные эксперты 
говорят, – заявил Миха-
ил Геннадьевич, – что это 
матпомощь по бедности. 
Действительно, по достиг-
нутым показателям мы не 
должны были оказаться 
в десятке отстающих ре-
гионов. И к нам не долж-
на применяться ИПСЭР. 
Но она нам дает не толь-
ко один миллиард в год, а 
фактически с учетом всех 
факторов 18 миллиардов».

Нам остается только до-
бавить, что такой щедрый 
подарок от правительства 
России Чувашия получила 
во многом благодаря лоб-
бистским возможностям 
депутата Госдумы России 
Анатолия Аксакова и на-
стойчивости Олега Нико-
лаева. 

ЛУЧШЕ ВСЯКИХ 
ЦИФР

Помнится, после одной 
из наших публикаций еще 
в позапрошлом году на 
тему экономики в редак-
цию позвонил читатель, 
назвавший фамилию и 
представившийся быв-
шим партийным работни-
ком. 

– Что вы нас пичкаете 
показателями промыш-

ленного развития! – возму-
щался ветеран. – Они ниче-
го не значат! Самая главная 
беда в Чувашии – это низ-
кая зарплата!
Наши слова о том, что 

показатели промышленно-
го, сельскохозяйственно-
го роста рано или поздно 
обязательно скажутся на 
уровне зарплаты, его не 
убедили. 
Действительно, несмо-

тря на всякие показатели 
и рейтинги, как, напри-
мер, второе место в РФ в 
рейтинге инвестицион-
ной привлекательности, с 
которым прежняя власть 
носилась как с писаной 
торбой, Чувашия по уров-
ню среднемесячной зар-
платы всегда находилась в 
списке аутсайдеров. И вот 
настал 2025 год. И что же? 
По итогам прошлого года 

наша республика в 
России по темпам ро-
ста заработной платы 
оказалась на третьем 
месте, опередив всех 
соседей по ПФО. 
Также помнится 

предложение Олега 
Николаева, о котором 
он, будучи депута-
том Госдумы, не раз 
говорил на встречах 
с гражданами, а так-
же во время высту-
плений на сессиях 
Госсовета: оценивать 
эффективность рабо-
ты правительства по 
показателю, отража-
ющему качество жиз-
ни. 
С тех пор прошло 

пять лет. И вот ре-
зультат: в рейтинге 
регионов по качеству 
жизни Чувашия ока-
залась на 28 строчке, 
оставив позади 61 об-
ласть и республику. 
А что такое качество 
жизни? Это не только 
зарплата, но и воз-
можность получать 
качественное обра-

зование, медицинскую, со-
циальную помощь, причем 
в шаговой доступности, и 
другие услуги. Как пока-
зывает практика, если все 
эти механизмы и инстру-
менты работают, сокраща-
ется численность людей, 
ведущих асоциальный об-
раз жизни, а семейные узы 
становятся более крепки-
ми. Неслучайно по итогам 
прошлого года Чувашия 
разместилась на втором 
месте в перечне самых 
безопасных регионов 
ПФО, а в общероссийском 
рейтинге республика заня-
ла 14 строчку. Так и хочется 
сказать: «То ли еще будет!» 

Продолжение – в следу-
ющем номере газеты.

Алексей Кряжинов 

Ïî èòîãàì ïðîøëîãî 
ãîäà ×óâàøèÿ 
ïî òåìïàì ðîñòà 
çàðàáîòíîé ïëàòû 
çàíÿëà òðåòüå ìåñòî 
â Ðîññèè, îïåðåäèâ 
ñîñåäåé ïî ÏÔÎ. 

Â ðåéòèíãå ðåãèîíîâ 
ïî êà÷åñòâó æèçíè 
×óâàøèÿ îêàçàëàñü 
íà 28 ñòðî÷êå, 
îñòàâèâ ïîçàäè 
61 îáëàñòü 
è ðåñïóáëèêó.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßЧЕЛОВЕК И ПРАВОЧЕЛОВЕК И ПРАВО

В редакцию обратился ветеран труда Николай Степанов, проживающий 
в частном доме в Чебоксарах. Он пожаловался, что ему из-за различных 
проволочек никак не удается оформить в собственность жилой дом, 
построенный его отцом в 60-е годы. Мы изучили документы и пришли 
к выводу, что его история точь-в-точь повторяет ситуацию, о которой 
мы решили рассказать нашим читателям. Подобные коллизии, 
к сожалению, встречаются очень часто, особенно в наши дни, когда власти 
решили законодательно отрегулировать земельные отношения и права 
собственности на строения. 

Свет в конце улицы СветлойСвет в конце улицы Светлой

В РОДНОМ ДОМЕ 
КАК ЧУЖАЯ 
Татьяна Тернова 

(фамилия изменена) 
всю жизнь прожила в 
отцовском доме, что 
на улице Светлой. Там 
она родилась, росла, 
училась. 
И вот спустя много 

лет, уже в преклон-
ном возрасте, реши-
ла оформить на дом 
право собственно-
сти. Но, чтобы полу-
чить это право, надо 
было заиметь доку-
мент о предваритель-
ном согласовании 
предоставления зе-
мельного участка, на 
котором расположен 
дом. С этой целью Та-
тьяна Тернова обрати-
лась в администрацию 
Чебоксар. Татьяна Ми-
хеевна надеялась, что 
никаких препятствий 
не будет, ведь дом сто-
ит десятки лет и город-
ские власти никаких 
претензий никогда не 
предъявляли. Но она 
ошиблась – горадми-
нистрация ответила 
отказом. Ей ничего не 
оставалось, как обра-
титься в суд. Защищать 
ее интересы взялась ру-
ководитель юридиче-
ской фирмы «Юрлайн» 
Ольга Михайлова, име-
ющая богатый судебный 
опыт по земельным спо-
рам. 
И что же выяснилось? 

ДОКУМЕНТЫ ЕСТЬ, 
НО…
В 50-х годах улицы 

Светлой не было, а была 
деревня Пятино. В ней 
жили, как сказано в ар-
хивных документах, кол-
хозники. В те годы все 
колхозники имели зе-
мельные участки. Был он 
и у отца Татьяны Терновой 
– вначале 30 соток, затем 
площадь уменьшилась 
вдвое.
С годами Пятино, как 

и многие близлежащие 
деревни, было включено 
в черту города Чебокса-
ры, а в 1983 году там по-
явилась улица Светлая, 
расположена она парал-
лельно проспекту Тракто-
ростроителей. 
Первым свидетель-

ством о доме является 
технический паспорт, вы-
данный в 1980 году, где 
было указано, что объект 
считается самовольной 

постройкой. Это уже был 
первый звонок.
Второй прозвучал 

через 20 лет, когда гла-
ва Калининского райо-
на Чебоксар подписал 
распоряжение о выдаче 
домовой книги с обяза-
тельной надписью «Само-

вольно возведенный дом. 
Купле-продаже, дарению, 
наследованию не подле-
жит». Естественно, в ЕГРН 
всякие сведения о доме 
отсутствовали. 
Можно представить 

состояние Татьяны Ми-
хеевны: провести всю 
жизнь в отцовском доме 
– и не иметь на него ника-
ких прав! 
Справедливости ради 

надо отметить, что не 
только она, но и некото-
рые ее соседи оказались 
в таком же положении и 
обратились за помощью 
в юридическую фирму 

«Юрлайн». И никто из 
них не пожалел – все вы-
играли суд. Но как это 
удалось, ведь в горад-
министрации работают 
тоже не дураки и не «из-
верги», которые хотят во 
что бы то ни стало на-
вредить горожанам-са-
мостройщикам? 

ЗАКОН ИМЕЕТ 
СИЛУ
Итак, начнем с зе-

мельного участка. 
В материалах зем-

леустроительного дела 
от 2002 года по инвен-
таризации земель име-
ется сведение об отце 
Татьяны Терновой как о 
землепользователе «с 
указанием целевого на-
значения земельного 
участка как размеще-
ние и обслуживание 
жилого дома». Это уже 
само по себе являет-
ся обнадеживающим 
фактором. Поэтому 
вполне логичной вы-
глядит позиция суда, 
который установил, 
что жилой дом, где 
проживала истица, 

построен на земельном 
участке, отведенном для 
индивидуального жи-
лищного строительства. 
Суд пришел к выводу, что 
само по себе отсутствие 
в архивном фонде до-
кументов об отводе зе-
мельного участка имен-
но Татьяне Терновой, а 
также сведений о пере-
даче ей дома «не препят-
ствует приобретению по 
давности недвижимого 
имущества, обстоятель-
ства возведения которо-
го неизвестны». Вот если 
бы ответчик представил 
суду требование или 

предупреждение Чебок-
сарского горисполкома о 
сносе дома как самоволь-
ного строения, дело мог-
ло бы принять совершен-
но иной оборот. Но такого 
документа в архиве, ви-
димо, не нашлось или же 
его в природе вообще не 
существует. 

Татьяна Тернова 
постоянно прожива-
ла в доме, исправно 
оплачивала по сче-
там коммунальные 
услуги, в течение 39 
лет ежегодно про-
длевала страховку, и 
за все это время ор-
ганы местного само-
управления не оспа-
ривали ее право на 
спорный жилой дом. 
И это тоже сыграло 
свою роль.
В пользу истицы 

говорит и тот факт, 
что дом был возве-
ден без нарушений 
строительных норм 
и правил и не угро-
жал жизни и здоро-
вью граждан. Надо 

думать, что, если бы были 
какие-то претензии к ка-
честву строительства 
дома, их ответчик суду 
обязательно представил 
бы, но ничего представ-
лено не было. 
И еще один момент – 

пожалуй, самый важный 
в деле. 
Статья 234 Граждан-

ского кодекса РФ гласит: 
«Лицо – гражданин или 
юридическое лицо, – не 
являющееся собственни-
ком имущества, но доб-

росовестно, открыто и 
непрерывно владеющее 
как своим собственным 
недвижимым имуще-
ством, если иные срок и 
условия приобретения 
не предусмотрены на-
стоящей статьей, в тече-
ние пятнадцати лет либо 
иным имуществом в те-
чение пяти лет, приоб-
ретает право собствен-
ности на это имущество 
(приобретательная дав-
ность)». По-другому го-
воря, приобретательная 
давность – это срок доб-
росовестного владения 
движимым и недвижи-
мым имуществом, по ис-
течении которого на него 
можно оформить право 
собственности. И, что 
интересно, этим правом 
можно воспользоваться 
и для приобретения иму-
щества, принадлежащего 
на праве собственности 
другому лицу, или бесхоз-
ного имущества.
В юриспруденции есть 

и такое понятие, как «доб-
росовестное давност-
ное владение», которое 
перекликается с поня-
тием приобретательной 
давности. Согласно по-
становлениям пленумов 
Верховного и Высшего 
Арбитражного Судов РФ, 
«давностное владение 
является добросовест-
ным, если лицо, получая 
владение, не знало и не 
должно было знать об от-
сутствии основания воз-
никновения у него права 
собственности». Так что 
наша героиня, которая 

много лет открыто 
владела домом, ис-
правно платила по 
счетам, не обязана 
была заморачивать-
ся по поводу того, 
что у нее нет прав 
претендовать на от-
цовский дом. 
Каждое дело, 
конечно, по-
своему уникаль-
но, тем более в 
земельных спо-
рах, где много 
нюансов, но в 
данном случае 
удалось дока-
зать правоту в 
суде. Вроде в за-
коне все четко 
прописано, но 
реалии таковы, 
что выбор квали-
фицированного 
юриста имеет в 
непростых делах 
большое, а ино-
гда и решающее 
значение. Как 
говорят юристы: 
«Ius est ars boni 
et aequi» (Право 
– это искусство 
добра и спра-
ведливости).

Алексей 
Кряжинов

Ñóä óñòàíîâèë, 
÷òî æèëîé äîì, 
ãäå ïðîæèâàëà 
èñòèöà, ïîñòðîåí íà 
çåìåëüíîì ó÷àñòêå, 
îòâåäåííîì äëÿ 
èíäèâèäóàëüíîãî 
æèëèùíîãî 
ñòðîèòåëüñòâà.

Âûáîð 
êâàëèôèöèðîâàííîãî 
þðèñòà èìååò â 
íåïðîñòûõ äåëàõ 
áîëüøîå, à èíîãäà 
è ðåøàþùåå çíà÷åíèå.

Äîì áûë âîçâåäåí 
áåç íàðóøåíèé 
ñòðîèòåëüíûõ 
íîðì è ïðàâèë è íå 
óãðîæàë æèçíè è 
çäîðîâüþ ãðàæäàí.
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ПАТРИОТИЗМ

На передовую как на работуНа передовую как на работу
В таком ритме живет депутат Чебоксарского городского Собрания 
депутатов от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Муравьев. 

Сергея Муравьева мы 
застали в Центре защи-
ты прав граждан партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ (ул. А. Нико-
лаева, второе помещение 
дома № 15). Сюда неравно-
душные граждане при-
носят одежду, продукты 
питания и другие пред-
меты, в которых нуждают-
ся участники СВО. 
Разговор, естествен-

но, зашел об оказании 
гуманитарной помощи 
бойцам, воюющим в зоне 
СВО. 

– Я очень благодарен 
жителям Чебоксар, кото-
рые откликнулись на наш 
призыв помочь ребятам, 
которые сейчас бьют нео-
нацистов на передовой, 
– начал свой рассказ Сер-
гей Муравьев. 

– Изменился ли за эти 
годы, если так можно вы-
разиться, характер гума-
нитарной помощи?

– Да, немного изменил-
ся, но желание помочь 
бойцам у людей не изме-
нилось. Более того, оно 
еще сильнее укрепилось. 
Сейчас, по сравнению с 
предыдущими годами, 
особенно с началом СВО, 
работа по оказанию гума-
нитарной помощи стала 
более упорядоченной и 
системной. 

– То есть более цент-
рализованной?

– Не совсем. Дело в 
том, что многие муници-
палитеты, предприятия, 
ведомства и организации 
наладили у себя сбор гу-
манитарной помощи и 
осуществляют прямую 
доставку грузов в зону 
СВО подшефным воин-
ским частям. Кстати, наша 
газета «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – Чувашия» об 
этом пишет постоянно. 
Инициативу, которая ис-
ходит снизу, надо только 
приветствовать и под-
держивать, что и делается 
у нас в Чувашии. Кроме 
того, такая форма органи-
зации гумпомощи позво-
ляет оперативно реагиро-
вать на запросы бойцов 
и обеспечивать их теми 
вещами, оборудованием, 
в которых они с учетом 
особенностей дислока-
ции, характера ведения 
боевых действий, по-
годных условий больше 
всего нуждаются. Факти-
чески на фронте, непо-
средственно на передо-
вой все – и экипировка, 
и рации, можно сказать, 
одноразовое, после оче-
редного боя это можно 
выкинуть. Поэтому гума-

нитарная помощь никог-
да не бывает лишней. 

– Ты недавно вернулся 
из очередной поездки в 
зону СВО, куда доставил 
большую партию гума-
нитарной помощи. Наши 
читатели знают и о том, 
что в 2023 году ты рабо-
тал первым заместите-
лем главы военно-граж-
данской администрации 
Бердянского округа, над 
которым шефствует Чу-
вашия. Тогда мы с тобой 
встречались – как раз в то 
время наша группа при-
везла груз гуманитарной 
помощи. Ты сопрово-
ждал нас, и мы чуть-чуть 
не доехали до Работино, 
где до сих пор идут оже-
сточенные бои. Как, по-
твоему, по сравнению с 
тем временем настрое-
ние ребят на передовой 
изменилось?

– На мой взгляд, изме-

нилось – появился 
огонь в глазах, укре-
пилось желание 
добить врага. Тому 
в немалой степе-
ни способствовали 
успехи наших войск, 
которые широким 
фронтом наступают 
на позиции ВСУ и 
почти каждый день 
освобождают новые 
города, поселки и 
деревни. На позитив 
бойцов настраивает 
и всенародная под-
держка. В предыду-
щую свою поездку – 
перед Новым годом 
– в зону СВО я загру-
зил «мерс» и «уазик» 
грузом гумпомощи 
под завязку. Кстати, 
«уазик» оставил там 
же, на передовой. 
Отвез оргтехнику, 
на передовой она 
тоже очень нужна, 
также рации, элек-

тронику, ма-
скировоч -
ные накидки 
« л е ш и й » , 
сетки, супы 
б ы с т р о г о 
при г о т о в -
ления и, ко-
нечно же, 
именные по-
дарки. Что 
и н т е р е с -
но, среди 
бойцов большой 
популярностью 
пользуется квас 
«Букета Чувашии». 
Как я уже ска-

зал, существен-
ную помощь ока-
зывают граждане. 
К примеру, центры 
плетения в Ибре-
сях под руковод-
ством активист-
ки нашей партии 
Розы Анд реевны 
Хлебниковой и в 
поселке Сосновка 
уже изготовили 
до 200 маскиро-
вочных сетей. Не 
остались в сторо-
не и руководители 
муниципальных 
органов, пред-
приятий ЖКХ. 
Дело в том, что я 
как член комис-
сии по городско-
му хозяйству ЧГСД 
на совещаниях, в 
которых участву-
ют и руководи-
тели ЖКХ, всегда 
объявляю о своей 
предстоящей по-
ездке, и они ока-
зывают всяческую 
помощь в форми-
ровании партий 
гуманитарной по-
мощи. 

– По каким адресам 
ты доставляешь гумпо-
мощь?

– В основном в те во-
инские части, где служат 
наши земляки. В послед-
нюю поездку сначала за-
ехал в Курскую область. 
Там в военной коменда-
туре служат офицеры из 
Чувашии. Я там оставил 
часть груза, который бу-
дет распределен по под-
разделениям. 
Перед самым Новым 

годом ездил в донецком 
направлении, где в соста-
ве мотострелковой брига-
ды воюет рота «Бешеные 
псы», сформированная из 
мобилизованных и доб-
ровольцев из Чувашии – 
всего 36 бойцов. Они на-
ходятся на первой линии 
и недавно освободили 
с. Песчаное. В ДНР наши 
подарки также получи-
ла разведрота одной из 
частей. Я им оставил ма-
скировочные накидки, 
дроны, детекторы и много 
чего еще. Хотел добраться 
до передовой на покров-
ском направлении, но не 
удалось. Нашу машину со-
провождал автомобиль 
военной полиции, по пути 
нас атаковал вражеский 
дрон-камикадзе. Удар 

пришелся по машине во-
енной полиции, появи-
лись двое «трехсотых», и 
нам пришлось развер-
нуться. Но я все же до-
ехал до Горловки, которая 
постоянно находится под 
обстрелом, и доставил 
груз. 

– На днях на твоей 
странице в ВК прочитал 
радостную весть: ваш 
средний сын Иван, кото-
рый добровольцем ушел 
на СВО, наконец нашел-
ся.

– Да, мы с женой очень 
обрадовались. Он, оказы-
вается, был ранен, и его 
госпитализировали. Иван 
еще в 2022 году, когда 
уже отслужил в армии, по 
примеру своих друзей-
«служак» изъявил жела-
ние поехать доброволь-
цем в зону СВО, мы его 
еле-еле отговорили, ведь 

мне предстоя-
ла служебная 
полугодовая 
командиров-
ка в Бердянск. 
Когда я вер-
нулся оттуда, 
Иван опять 
захотел от-
правиться на 
СВО, я сказал: 
«Нет». Но сын 
за нашими 
спинами под-
писал кон-
тракт и вти-
харя уехал 

– все-таки добился свое-
го. Он штурмовик, воюет в 
самой горячей точке – под 
Покровском. А я ведь там 
бывал не раз. Просто уди-
вительно, что мы ни разу 
не встретились! Иван уже 
снова в строю и снова вы-
полняет боевую задачу. 
Мне как отцу, конечно, 
очень хочется быть с ним 
рядом и помогать всем, 
чем могу. Надеюсь, это 
мне удастся. А пока… Уже 
через несколько дней 
еще раз поеду в зону СВО. 
Машину «Соболь» уже 
полностью загрузил гума-
нитарной помощью. 

Беседовал 
Алексей Кряжинов
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ГОТОВИМСЯ К ПОСЛАНИЮ 

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

Министр сельского хозяйства ЧР С.Г. Артамонов на отчетной конференции Союза ветеранов 
АПК 27 июня 2024 года впервые поднял вопрос, как на уровне требований производства 
хмеля, намеченных до 2030 года, развивать производство плодово-ягодных культур. 

С Республиканским фондом капремонта случилось очередное 
ЧП. Не с самим фондом, конечно, а с его сотрудником. В то же 
время это не первая нехорошая ситуация, характеризующая 
учреждение в целом. Учреждение «рулит» капитальным ремонтом 
многоквартирных домов и распоряжается средствами, которые 
вносим мы с вами, оттого осознавать, что деньгами манипулируют 
как хотят (что попросту называется уголовщиной), не очень, мягко 
говоря, приятно.

Кто организует сбор излишков ягод и плодов?Кто организует сбор излишков ягод и плодов?

За покровительство и попустительство За покровительство и попустительство 
последовала ответственностьпоследовала ответственность

В Чувашии задержан сотрудник 
Республиканского фонда капре-
монта. Он подозревается в посред-
ничестве во взяточничестве, совер-
шенном в особо крупном размере. 
Следственные органы возбудили 
уголовное дело в отношении веду-
щего инженера производственно-
технического отдела фонда.

Как полагает следствие, год на-
зад, в январе 2024-го, между фондом 
капремонта и коммерческой орга-
низацией был заключен договор на 
оказание услуг, связанных с ремон-
том и заменой лифтов в МКД, про-
писанная в договоре сумма – более 
179 млн руб. Инженер об этом знал и 
сообщил представителю подрядной 
организации, что через него долж-
ностным лицам регионального Мин-
строя надо передать более 9 милли-
онов (то есть взятку), что составляет 
5,2% от стоимости договора. В офи-
циальном сообщении следкома ска-
зано: «…за обеспечение заключения 
фондом капитального ремонта до-
полнительных соглашений с указан-

ной организацией с целью увели-
чения стоимости контракта, а также 
общее покровительство и попусти-
тельство при приемке объектов».

Затем с марта 2024 года по июль 
2024-го подозреваемый в качестве 
посредника получил от представи-
теля подрядной организации часть 
взятки на сумму более 2,5 млн руб. 
14 января 2025 года в Чебоксарах 
при получении очередной ее части 
в размере 3,5 миллиона он был за-
держан сотрудниками УФСБ России 
по Чувашии. Подозреваемый дал 
признательные показания, в том 
числе изобличающие сообщников.

Это не единственная подобная 
ситуация с участием сотрудников 
фонда капремонта. Напомним, вес-
ной прошлого года там прошли 
обыски с выемкой документов. Ген-
директор Светлана Баранова ско-
ропостижно оставила должность 
«по собственному желанию», ее за-
местителя Льва Осипова взяли под 
стражу. Следователи установили, 
что он получил от коммерческой 

фирмы часть взятки в размере 3 млн 
руб., предназначенной для чинов-
ников из исполнительной власти. А 
всего должно было быть передано 
свыше 12,8 млн руб. И тоже за покро-
вительство и попустительство при 
проведении капремонта.

P. S.
Больше 10 лет прошло с тех пор, 

как депутат Госдумы Галина Хо-
ванская (СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ) приезжала в Чува-
шию. Жители жаловались ей на та-
рифы, и она рассказывала, что за 
всем этим стоит. На тот момент уже 
было ясно, что вскоре в сфере кап-
ремонта появятся регоператоры. 

Тогда Галина Петровна о надвига-
ющихся проблемах высказалась в 
том смысле, что, как только будут 
образованы фонды капремонта, 
мало никому не покажется. Партия 
власти продвинула и осуществила 
свою идею, и предположения депу-
тата полностью подтвердились. 

КСТАТИ
Прокуратура Чувашии по запро-

су главы Чувашии Олега Николаева 
проверила соблюдение антикорруп-
ционного законодательства в регио-
нальном Минстрое. В ходе проверки 
установлено, что министр Михаил 
Коледа способствовал заключению 
крупных государственных контрак-
тов на сумму более 1,5 млрд руб. без 
проведения торгов. Чиновник при-
нимал решения в пользу коммерче-
ской организации, с руководителем 
которой у него сложились «имуще-
ственные и дружеские отношения». 

Глава республики принял реше-
ние об увольнении министра в связи 
с утратой доверия. И. о. главы Мин-
строя назначен Владимир Максимов.

В прокуратуре уточнили, что го-
сподин Коледа способствовал за-
ключению крупных государствен-
ных контрактов с этой организацией 
на сумму более 1,5 млрд руб лей без 
проведения торгов.

31 ЯНВАРЯ ГЛАВА ЧУВАШИИ ОЛЕГ НИКОЛАЕВ В ПЯТЫЙ РАЗ ОБРАТИТСЯ С ПОСЛАНИЕМ К ГОССОВЕТУ 
РЕСПУБЛИКИ. ЖИТЕЛИ РЕСПУБЛИКИ ВЫСКАЗЫВАЮТ СВОИ ПОЖЕЛАНИЯ.

* Заняться 
благоустройством берегов 
речек в Чебоксарах. 
* Необходимо 
благоустроить пруд 
«Пионерский» на 
Чапаевском поселке 
в Чебоксарах и 
организовать 
оздоровительный летний 
лагерь для школьников, 
как было во времена СССР.
* Вернуть парк 
«Лакреевский лес» в 
реестр особо охраняемых 
природных территорий.
* Отремонтировать здание 
бывшего Дворца пионеров 
на бульваре купца 
Ефремова.
* Признать историко-
культурным наследием 
времен СССР здание 
бывшего кинотеатра 
«Мир».
* Сделать для 
пенсионеров бесплатным 
проезд хотя бы в 
троллейбусах.
* Начать реально 
раздельный сбор отходов 
повсеместно.

В 1930 годах во время сплош-
ной коллективизации в нашей 
республике заработал лозунг 
«Превратим Чувашию в цвету-
щий сад». С 1937 года развитием 
садоводства занимались четыре 
государственных (Батыревский, 
Цивильский, Аликовский, Че-
боксарский) и 13 небольших пи-
томников. 
В республике 25 районов 

занимались плодоягодными 
культурами на площади 6876 
га. В 1963-72 годах среднего-
довые валовые сборы плодов 
составили во всех категориях 

хозяйств Чувашии 11,4 тыс. тон-
ны. 
Наряду с развитием садо-

водства и хозяйств у населения 
основное развитие получали 
коллективные сады. Созданные 
744 садоводческих товарище-
ства занимают в республике 
в данное время 8,4 тыс. га зе-
мельной площади. В них 134 тыс. 
владельцев земельных участков 
выращивают плодово-ягодные 
культуры. Это и есть золотой за-
пас республики и выполнение 
лозунга 1936 года «Превратим 
Чувашию в цветущий сад». 

Но вот огромная 
часть произведенных 
сельскими жителями и 
членами садоводческих 
товариществ плодов, в 
частности яблок, просто 
пропадает. Ежегодно в 
деревнях и селах полу-
ченный урожай людям 
приходится сваливать 
на навозные кучи, а чле-
ны садоводческих това-
риществ засоряют этим 
урожаем близлежащие 
овраги, каналы и лес-
ные массивы. 

Раньше в республике пло-
докомбинаты работали во всех 
районах, сейчас их осталось все-
го три. В 2022-23 годах попробо-
вали принимать излишки яблок 
– 100 рублей за мешок, такой 
опыт обрадовал садоводов. Но 
это мизерное количество и де-
лалось не повсеместно. 
Союз садоводов и огородни-

ков Чувашской Республики в 
свое время обращался в прав-
ление Чувашпотребсоюза, но 
тогда нам ответили, что у них до-
статочно закупаются импортные 
соки… 
Есть в Чувашии большой опыт 

по организации сбора молока 
у населения. Но кто организует 
сбор излишков ягод и плодов? 
Этот вопрос волнует более 50% 
населения республики. Может, 
найдутся предприниматели, ко-
торые смогут его решить. 

Николай Капитонов, 
почетный председатель 
Некоммерческого Союза 
садоводов и огородников 

Чувашии, почетный работник 
агропромышленного 
комплекса России
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Турнир для любителей

Предновогодняя поездка 
депутата

Перспективная 
тренировка В местном отделении партии в 

Янтиковском округе, которым 
бессменно руководит Надежда 
Феофанова, в первый рабочий 
день года прошел шахматно-
шашечный турнир.

Депутат Канашского 
округа от партии Евгений 
Никитин вернулся из 
предновогодней поездки 
в зону СВО. По счету эта 
поездка была 19-й 
и самой трудной. 

В Канаше юные борцы (спортивная борьба) 
потренировались вместе с депутатами. В массовой 
тренировке участвовали депутаты от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Федор 
Степанов (ЧГСД), Сергей Иванов (Канашский 
МО), юные борцы из Батыревского, Алатырского, 
Вурнарского, Чебоксарского и Канашского округов.

ПОД НОВЫЙ ГОД

– Депутат Сергей Иванов 
принимает самое активное 
участие в различных обще-
ственных мероприятиях, 
– рассказала председатель 
местного отделения партии 
в Канашском округе Екатери-
на Иванова. – Он считает, что 

такие мероприятия являются 
продуктивными и перспек-
тивными, а популяризация 
спорта формирует у моло-
дого поколения стремление 
к здоровому образу жизни, 
приверженцем которого 
Сергей Иванов является.

Его участниками стали школьники 
и взрослые любители шахмат и ша-
шек. Победителем среди юных спорт-
сменов стал Марк Феофанов, у взрос-
лых – Лариса Паймукова. Победители 
получили грамоты и призы. 

За несколько дней Евгению Никитину при-
шлось преодолеть на машине более 5 тыс. км. 
Он проехал вдоль линии фронта от Донбасса 
до Херсонской области, раздавая бойцам-зем-
лякам новогодние подарки, именные посылки 
и поздравления от родных и друзей, а также 
экипировку, продукты питания, оборудование.

Отношение к Новому году почти у всех одинаковое: этот праздник не имеет ни политической, ни идеологической окраски, 
нет в нем никаких подтекстов. И даже умудренные опытом взрослые ждут от него чего-то волшебного, чудесного. Он 
домашний, уютный, вкусный, связанный с надеждой на лучшее и исполнением желаний. Депутаты от партии и активисты 
в предновогодние дни постарались, чтобы жители республики ощутили еще и заботу. Особое внимание перед праздником 
партийцы уделили многодетным семьям, семьям участников СВО и ветеранам.

Депутат Маргарита Данилова 
(Канаш) поздравила родителей и 
детей с ОВЗ своего избирательно-
го округа с Рождеством и наступа-
ющим Крещением В организации 
рождественского праздника также 
участвовали председатель совета 
местного отделения Надежда Кар-
гина, члены партии Анатолий Се-
менов, Нина Соболева и ее сторон-
ники. Дети получили новогодние 
подарки, для них была организова-
на развивающая программа.

У депутата Ядринско-
го округа, председателя 
местного отделения пар-
тии Владимира Офаринова 
праздников практически не 
бывает. В предновогодние 
дни он поздравил с 90-ле-
тием учительницу из с. Со-
ветское Ларису Петровну 
Афанасьеву, участвовал в 
турнире по самбо на кубок 
Деда Мороза. Депутат по-
здравил юных спортсме-
нов, пожелал ярких побед 
и вручил призы. Владимир 
Леонидович посетил семьи 
участников СВО, поздравил 
их и вручил подарки.

В Шумерле активи-
сты партии во главе с 
депутатом Шумерлин-
ского округа от партии, 
председателем местно-
го отделения Денисом 
Попковым совместно с 
членами Общества ин-
валидов отправились с 
поздравлениями и по-
дарками в семьи, где 
растут дети с ОВЗ.

Депутат госсовета 
Чувашии Сергей Се-
менов вместе со сво-
ей командой побывал 
на малой родине – в 
Можарском сельском 
поселении Янтиков-

ского округа. Он пода-
рил Можарскому тер-
риториальному отделу 
новую уличную искус-
ственную ель высотой 
4,5 метра, вручил де-
тям новогодние подар-

ки. Коллектив 
т ерри тори -
ального отде-
ла организо-
вал для гостей 
теплый при-
ем, ансамбль 
«Сударушка» 
подарил пре-
красные пес-
ни.
А на ново-

годнем празд-
нике в ново-

чебоксарском детском 
саду № 12 депутат Се-
менов читал у елки 
детские стихи и, как 
настоящий Дед Мороз, 
принес ребятам по-
дарки.

Надо сказать, что недостатка в Дедах Морозах в 
уходящем году не было. Канашский депутат Сер-
гей Иванов тоже обратился в такого Деда. С по-
здравлениями и сладкими подарками он пришел 
в Напольнокотякскую школу и Ачакасинскую им. 
Героя Советского Союза А.П. Петрова.
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БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ПО ДАННЫМ ПРОКУРАТУРЫ

КУЛЬТУРА 

Медпомощь стала доступнееМедпомощь стала доступнее

Обнаружены продукты Обнаружены продукты 
ненадлежащего качестваненадлежащего качества

Национальной музыке посвящаетсяНациональной музыке посвящается

Велогонщики Велогонщики 
вернулись с медалями вернулись с медалями 

Инвестиции бывают Инвестиции бывают 
убыточнымиубыточными

В селе Штанаши Красночетайского 
округа открылось отделение врача 
общей практики. 

Прокуратурой Вурнарского района в ходе проверки исполнения 
законодательства, регламентирующего организацию питания обучающихся, 
выявлены нарушения в двух школах округа.

С 8 по 28 февраля в Театре «Волга Опера» пройдет XIV Фестиваль чувашской 
музыки. Программа порадует ценителей национальной культуры и любителей 
искусства масштабными событиями. Зрители погрузятся в богатый мир 
чувашских традиций и познакомятся с их современной интерпретацией.

Воспитанники Спортивной школы олимпийского 
резерва № 7 им. В. Ярды привезли шесть медалей 
разного достоинства по результатам заездов на 
международных и всероссийских соревнованиях, 
прошедших в Краснодарском крае.

Новая амбулатория позволит получать 
современную медицинскую помощь, 
причем вблизи дома, более чем 1400 жи-
телям из 16 близлежащих деревень и сел. 
Штанаши – один из самых удаленных от 
райцентра населенных пунктов.
Отделение врача общей практики 

обеспечит прохождение диспансериза-
ции, вакцинации и консультаций с вра-
чами без необходимости ехать в рай-
центр. Это позволит местным жителям 
значительно сократить временные и 
транспортные издержки, сделает меди-

цинскую помощь доступ-
ной и удобной. 
В Красночетайском 

округе планируется по-
строить пять фельдшер-
ско-акушерских пунктов 
в деревнях Ижекей, Шоля, 
Кумаркино, Питеркино, 
Большие Атмени, а также 
провести ремонт фельд-
шерско-акушерского пун-
кта в деревне Верхнее Ак-
козино. 

Фестиваль откроет балет А. Галкина «До-
рога лебедей» («Хуркайӑк ҫулĕ»), который 
по праву называют чувашским «Лебединым 
озером». Либретто, основанное на сказках 
и древних легендах чувашского эпоса, рас-
сказывает историю любви девушки Пинес-
лу и юноши Хӗвел, чье счастье пытается 
разрушить коварная ведьма Сехметь.

Опера Г. Хирбю «Нарспи», признанная 
классикой чувашского оперного искусства 
еще при жизни композитора, и сегодня 
привлекает художественной значимостью 
и глубиной эмоционального воздействия, 
свежестью музыкальной интерпретации 
поэмы К. Иванова.

Балет «Аттила. Рождение легенды» 
А. Галкина расскажет о судьбе легендарно-
го человека-воина, вписавшего свое имя в 
историю формирования многих этносов Ев-
разии.

Завершится фестиваль гала-концертом 
«Национальная музыка мира» с участи-
ем Санкт-Петербургского ансамбля ACID 
HASID и Симфонического оркестра театра. 
На нем прозвучат не только чувашские на-
родные мелодии, но и национальные ком-
позиции разных стран мира.

В Абызовской школе при организа-
ции питания использовались марино-
ванные огурцы, в составе которых име-
ется уксусная кислота, запрещенная в 
школьном питании. В Алгазинской шко-
ле им. В.П. Петрова в холодильнике хра-
нились куриные тушки с истекшим сро-
ком годности.
Услуги по организации питания в 

этих школах оказывает индивидуальный 
предприниматель, при этом контроль за 
питанием остается за образовательны-
ми организациями.
Кроме того, в Абызовской школе в на-

рушение установленных правил денеж-
ная компенсация ученикам с ограничен-
ными возможностями здоровья (замена 
бесплатного двухразового питания) в 
ряде случаев выплачивается законным 
представителям детей с нарушением 
предусмотренного срока (не позднее 
10-го числа следующего месяца).
В целях устранения выявленных на-

рушений и их недопущения в адрес 
директоров образовательных органи-
заций внесены представления. Индиви-
дуальный предприниматель привлечен 
к административной ответственности.

На второй строчке 
турнирной таблицы в 
группе женщин – наша 
спортсменка Алина Кар-
лова. На первом и тре-
тьем местах расположи-
лись Анна Миролюбова 
и Дарья Менькова из Уд-
муртии.
Среди юниорок в воз-

расте 17-18 лет все сту-
пени пьедестала почета 
заняли также представи-
тельницы Чувашии. «Зо-
лото» выиграла Элина 
Семенова, «серебро» у 

Елены Парусовой, «брон-
за» – у Софии Ростовщи-
ковой.
В этой же возраст-

ной группе среди муж-
чин бронзовую награду 
нашей команде принес 
Всеволод Кузьмин. Пер-
вое место занял Кирилл 
Масликов из Санкт-
Петербурга, второе – 
Юрий Копытенко из Са-
марской области.
Еще одну серебряную 

медаль среди юношей 
13-14 лет по итогам заез-

дов на все-
российских 
стартах за-
брал Иван 
С е м е н о в . 
«Золотом » 
отличился 
Артем Не-
в и д о м ы й 
из Адыгеи, 
«серебро» – 
у Максима 
Головчано -
ва из Санкт-
Петербурга.

С 1 по 13 января в полицию обратились 16 чебок-
сарцев, пожелавших увеличить свой доход с помо-
щью вложений в инвестиции, но вместо заработка 
лишились в общей сложности порядка 10 миллио-
нов рублей. На сегодняшний день способ обмана 
под предлогом удаленного трудоустройства и зара-
ботка на инвестициях – самый распространенный в 
Чебоксарах.

41-летняя безработная горожанка взяла кредит 
на 1,5 миллиона, собрала все свои накопления и 
отправила аферистам около 2 миллионов рублей. 
Женщина была уверена, что в ближайшее время 
вернет и приумножит затраченные средства. Таким 
же образом взятых в долг денег лишился 43-летний 
мужчина.

В Чебоксарах 16 человек хотели увеличить доход 
с помощью инвестиций, но стали жертвами 
мошенников. Обещая быстрый и крупный доход, 
аферисты похитили у предприимчивых граждан 
порядка 10 миллионов рублей.
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Êñòàòè
Â 2025 ãîäó â ×óâàøèè çàïëàíèðîâàíî 

ñòðîèòåëüñòâî 10 îáúåêòîâ 
çäðàâîîõðàíåíèÿ 

ìîíòàæ 9 ìîäóëüíûõ êîíñòðóêöèé
êàïèòàëüíûé ðåìîíò 51îáúåêòà 

çäðàâîîõðàíåíèÿ 
ïðèîáðåòåíèå 120 åäèíèö ìåäèöèíñêîãî 

îáîðóäîâàíèÿ.

ПОЛИЦЕЙСКИЕ ПРЕДУПРЕЖДАЮТ
В последнее время преступники стали находить 

потенциальных жертв на сайтах знакомств. В ходе 
«дружеской» переписки аферисты, рассказывая о 
себе, показывают по видеосвязи предметы роскош-
ной жизни, якобы все это смогли заработать легко 
и быстро на инвестициях или криптовалюте. Затем 
предлагают пообщаться со знакомым псевдоана-
литиком, который может помочь заработать деньги. 
На первоначальном этапе на карту жертвы могут 
отправить незначительную сумму денег, чтобы убе-
дить в реалистичности дохода. В телефон устанав-
ливается приложение, где отображается график 
роста дохода от вложений. Проблемы начинаются, 
когда жертва решит вернуть вложенные средства.
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ПОД НОВЫЙ ГОД

Про пряникиПро пряники

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 
8 (908) 844-44-20

E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru

Время работы приемной – с 9:00 до 17:00 
ежедневно, кроме субботы и воскресенья
Приходите с вопросами, проблемами, предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ 

Общественная приемная 
депутата Госдумы Российской 

Федерации АКСАКОВА 
АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Чувашии

ТВОРИ ДОБРО

Они хотят домой
Публикуя фото собак и коротко рассказывая о них, мы очень 
надеемся на добрых людей, способных дать бедолагам дом и 
заботу. Мы знаем, что они в долгу не останутся.

1 Добрый Джек, 
4 месяца

Давайте поможем 
Джеку обрести любя-
щих и ответственных 
хозяев! Пусть малыш 
никогда больше не 
узнает, что такое пре-
дательство и каково 
это – быть ненужным 
и потерянным ребен-
ком. 

2 Смышленый Коди, 
около года

Коди – замечатель-
ный малыш терьери-

стого типа. Среднего 
размера, очень дру-
желюбный, ласковый 
и смышленый. При-
учен к выгулу, знает 
некоторые команды. 
Имеется ветпаспорт.   

3 Добродушная 
Мирра   

Добрая, ласковая, 
но ненавязчивая, 
красивая, активная, 
с идеальным харак-
тером – это все про 
Мирру. Если вы давно 
мечтали о друге и мо-

жете подарить Мир-
ре заботу и радость 
общения – сделайте 
это, подарите ей дом, 
и вы никогда об этом 
не пожалеете. По-
дойдет всем, кому не 
хватает любви, ведь 
Мирра – это огром-
ное сердце в соба-
чьей шкуре!

Все собаки здоровы, привиты, стерилизованы. 
Выставки проводятся каждую субботу 
в ТРЦ «Каскад», цокольный этаж, нижняя 
парковка, с 10.30 до 16.00.3

2

1

РЕЗОНАНС

Ольга Фунтикова: 
Мы сделали этот праздник!

В Алатыре при поддержке членов партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ для 
детей с особенностями физического развития 
провели «Елку АНГЕЛОВ». 

К помощнику депутата Госдумы 
Анатолия Аксакова Ольге Фунти-
ковой обратились родители, по-
сещающие отделение социальной 
адаптации «Надежда», с просьбой 
организовать новогоднюю елку. 
Ольга Николаевна заручилась под-
держкой однопартийцев Фатиха 
Абубекерова, Вячеслава Чурикова 
и Дмитрия Фунтикова, руководи-
теля НКО «Русская звезда». Благо-
даря общим усилиям праздник 
получился красочный, волшебный, 
добрый.

– На веру в чудо, к счастью, не 
влияет никакой диагноз. И мы де-
лаем все, чтобы это маленькое 
чудо свершилось, – говорит Ольга 
Фунтикова. – Поэтому важно было 
провести этот праздник и пригла-

сить на него всех-всех наших 
маленьких героев и их близ-
ких. Особенным детям та-
кие праздники необходимы, 
ведь чаще всего они лишены 
возможности знакомиться и 
общаться со сверстниками. 
Для родителей этот праздник 
тоже важное событие. Для 
мамы, которая днем и ночью 
находится рядом с ребенком 
и каждую минуту борется за 
его здоровье, видеть счастли-
вую улыбку сына или дочери 
– бесценно.

Для большинства особен-
ных ребят это единственный ново-
годний праздник, в котором они 
могут принять участие. Мы сдела-
ли этот праздник!

Ольга Николаевна благодарна 
артистам – Деду Морозу и Снегу-
рочке и фее-волшебнице, которые 
радовали детишек. 

Местное отделение партии в 
Ибресинском округе провело для 
детишек новогоднее представле-
ние. Говорят, Дед Мороз туда при-
был прямо из ибресинских лесов. 
Гостями праздника стали дети с 
ОВЗ, дети участников СВО и пар-
тийных активистов. Все пели, тан-
цевали, участвовали в викторинах 
и розыгрышах, получали от Деда 
Мороза подарки.

Депутат ЧГСД от партии 
Сергей Муравьев поздра-
вил тружеников тыла, детей 
вой ны и ветеранов труда. На 
встречу с ними он отправил-
ся с новогодними подарка-
ми. Ветераны тоже пригото-
вили известному депутату 
подарки.

Председатель местного от-
деления партии в Чебоксарском 
округе Луиза Шогулина перед Но-
вый годом превратилась в Снегу-
рочку и, взяв с собой Деда Мороза, 
пошла в народ. Вместе они посе-
тили многодетные семьи и семьи 
участников СВО с поздравления-
ми и подарками.

Накануне новогодних праздни-
ков в офисе местного отделения 
партии в Моргаушах было много-
людно. Председатель МО партии 
в Моргаушском округе Евгений 
Углев поздравил членов малообе-
спеченных и многодетных семей, 
вручил детишкам сладкие подар-
ки, а самым активным волонтерам 
– благодарственные письма.

Решил от-
кликнуться 
на ваши пу-
бликации о 
рекламных 
ляпах. Купил 
домой к чаю 
пряники, на 
упаковке так 
и написа-
но: «Русские 
п р я н и к и 
Лим-по-по». 
П р я м о 
«Одесская 
бубличная 
артель – Московские баранки». 
Ильфа и Петрова очень не хватает.

Роман Гаврилов, Чебоксары

Уважаемые читатели! 
Будем благодарны за фото 
всевозможных ляпов. Если 
увидите нечто подобное, не 

поленитесь, сфотографируйте и 
отправьте нам.


